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С 1 апреля у россиян могут 
возникнуть проблемы 
с пластиковыми картами 
Россияне,	которые	являются	держателями	пластико-
вых	карт	международной	платежной	системы	Visa,	
после	1	апреля	могут	испытать	некоторые	трудности	
со	снятием	денег	со	своих	карт.

Западные СМИ: 
Экономическая команда Путина творит чудеса 
Растущие	показатели	российской	экономики	могут	
убедить	правительства	западных	стран	в	том,	что	Россия,	
управляемая	владимиром	Путиным,	ни	когда	не	рухнет.	
как	информирует	сайт	Bloomberg,	российский	рубль	сей-
час	укрепляется	быстрее	стоимости	нефти	марки	Brent.

наука

Два лунных затмения ждут 
землян в 2015 году 
Жители	Земли	увидят	два	лунных	затмения	
в	2015	году:	4	апреля	и	28	сентября.	как	
сообщает	иа	«Дейта»,	в	апреле	затмение	
увидят	жители	западного	полушария,		
а	в	сентябре	-	восточного.

МФЦ для населения и бизнеса 
Все многофункциональные центры теперь будут работать под брендом  
«Мои документы» тема

Подпишись на «Ульяновскую правду» с любого месяца www.ulpravda.ru
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

www.ulpravda.ru

№ 111 (23.556) 
 

 
 

 
 

 
 

Пятница, 1 августа  2014 г.  
Общественно-политическая газета

EUR

Гривн
а

USD

Аи-92

Аи-95

Дизел
ь

Аи-98

CNY

Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы  звоните по тел. 8 (8422) 41-04-32

стр. 5



2 темы неделиВторник, 31 марта 2015 г. 
№ 41 (23.682)

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг «О»

4

5

2

3

1

фотофакт

Василиса КрасноВа �

Награждение победи-
телей состоялось 26 марта 
на заседании общественно-
консультативного совета по 
взаимодействию с участни-
ками внешнеэкономической 
деятельности в Нижнем Нов-
городе.

Дипломы лауреатам кон-

Таможню проходим  
за 1 час 28 минут
«Ульяновская правда» вошла в число 
победителей окружного этапа Всероссийского 
конкурса «Таможенный Олимп-2015».

курса вручил начальник 
Приволжского таможенного 
управления Сергей Рыбкин. 
Газета  «Ульяновская правда» 
была отмечена в номинации 
«Лучшее СМИ, освещающее 
таможенную проблематику 
Приволжского федерально-
го округа». По итогам кон-
курса нашему изданию было 
присуждено почетное вто-
рое место. Напомним, ранее 

«Ульяновская правда» стала 
лучшей в первом туре кон-
курса, проводившемся на ре-
гиональном уровне. 

Также в конкурсе «Тамо-
женный Олимп-2015» отли-
чилась еще одна ульяновская 
организация. В номинации 
«Лучший экспортер в При-
волжском федеральном окру-
ге» второе место заняло ОАО 
«ГНЦ НИИАР».

Между тем само меро-
приятие стало еще одним по-
водом поговорить о работе 
отрасли. В режиме видеокон-
ференции таможенники всего 
Поволжья обсудили актуаль-
ные проблемы. В частности, 
речь шла о путях совершен-
ствования, упрощения и 
ускорения таможенных опе-
раций. Участники совещания 
подчеркнули: продолжитель-
ность сроков совершения 
таможенных операций при 
декларировании товаров уже 
сейчас значительно меньше, 
чем установленный «дорож-
ной картой» показатель в  
2 часа. Так, процедура осу-
ществления таможенного 
контроля при выпуске то-
варов в настоящее время по 
Приволжскому региону в 
среднем составляет 1 час 28 
минут. Однако, по словам 
начальника Приволжского 
таможенного управления 
Сергея Рыбкина, резервы 
дальнейшей оптимизации 
сроков еще далеко не ис-
черпаны. В рамках плана 
«дорожной карты» по совер-
шенствованию таможенного 
администрирования преду-
смотрена разработка и реа-
лизация технологии автома-
тического выпуска товаров и 
автоматической регистрации 
поданной таможенной декла-
рации в виде электронного 
документа.

Для справки 

Конкурс «Таможенный Олимп» проводится с 2005 года и является частью 
ежегодной выставки «Таможенная служба», организуемой ФТС России. 
Он проходит в два этапа. Победители первого, регионального этапа 
становятся участниками федерального конкурса «Таможенный Олимп» 
и претендентами на получение наград в соответствующих номинациях. 
Критериями отбора претендентов являются такие показатели, как объ-
ем внешнеторгового оборота, сумма перечисленных в федеральный 
бюджет таможенных платежей и сборов за год, отсутствие в текущем году 
дел о привлечении к ответственности за нарушение таможенного за-
конодательства, период участия во внешнеэкономической деятельности, 
использование электронного декларирования и иные характеристики 
деятельности.

Оценка 
от Шеймана
фестиваль театров Ульяновской обла-
сти «лицедей» открылся в девятый раз в 
областном драматическом театре име-
ни и.а. Гончарова. традиционно его 
приурочили к международному дню 
театра, который отмечается 27 марта, 
а также 130-летию со дня рождения 
создателя камерного театра в москве 
александра таирова. В начале XX века 
режиссер поставил несколько ярких 
спектаклей в симбирском театре.
Жюрить ульяновских лицедеев приехал 
народный артист Валерий Шейман. с 
2006 г. любимец ульяновской публики  
играет в московском театре «У никит-
ских ворот», занят в спектаклях «мра-
мор», «дни нашей жизни», «Экклези-
аст», «коломба», «Знаки». В качестве 
режиссера поставил пьесу «Выпивая 
в одиночестве». Преподает актерское 
мастерство в Рати.

семён семёноВ �

Приоритетные направления развития 
культурной политики обсудили эксперты на 
заседании Губернаторского совета, которое со-
стоялось под председательством главы регио-
на Сергея Морозова.

В мероприятии приняла участие докторант 
Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы при Президенте РФ, 
директор Нового института культурологии, 
руководитель рабочей группы по подготовке 
Стратегии культурной политики Ульяновской 
области Нина Кочеляева. По ее словам, Улья-
новск выступил одним из лидеров в формиро-
вании культурной политики не только на ре-
гиональном, но и на государственном уровне.

- При подготовке материалов к совмест-
ному заседанию Государственного совета при 
Президенте России ваш опыт был показан 
как удачная практика, которая реализована на 
территории Российской Федерации. Видение 
культурной политики, отраженное в государ-

ственном докладе, согласуется со Стратегией 
культурной политики Ульяновской области 
до 2030 года, что еще раз подчеркивает, что 
ваш регион, открытый для инноваций, экс-
периментов, новых возможностей развития, 
во многом идет на опережение. Здесь следует 
отметить развитие кластера творческих ин-
дустрий, формирование запросов на реали-
зацию стратегических проектов по созданию 
«Музея СССР», строительства киностудии в 
Ульяновской области и поддержку всех тради-
ционных сфер, - сказала Нина Кочеляева.

В 2015 году планируется создать Коорди-
национный совет муниципальных образова-
ний, который в ежемесячном режиме будет 
рассматривать приоритетные вопросы куль-
турной политики региона, реализацию плана 
Стратегии культурной политики, проблемные 
вопросы общеотраслевого характера и лучшие 
практические опыты муниципалитетов. По 
мнению экспертов, решения данного Совета 
помогут создать единую идеологию культуры 
на территории региона.

Культура на опережение

Министерство строительства и ЖКХ, по 
данным газеты «Известия», подготовило зако-
нопроект о повторном использовании могил. 
Останки из заброшенных захоронений пред-
лагается кремировать, а освободившееся ме-
сто использовать снова.

Об инициативе ведомства написала газета 
«Известия», в распоряжении которой оказался 
проект закона «О похоронном деле». Согласно 
документу, останки из заброшенных могил по-
сле кремации будут опускать в специальную 
«могилу невостребованных прахов». Какие 
могилы считать забытыми, определят комис-
сии в каждом регионе, а окончательное ре-
шение примет суд. В Минстрое полагают, что 
речь может идти о кладбищенских территори-
ях общей площадью до 25 тысяч гектаров.

Могила не может быть признана заброшен-
ной, если захоронению меньше двадцати лет 
или есть информация о похороненном либо о 
его живых родственниках. Предлагаемая нор-
ма не распространяется на мемориальные и 
воинские кладбища.

Собеседники издания указывают, что похо-
жий опыт есть за рубежом. В то же время отме-
чается, что в России нет единого реестра умер-
ших. По мнению главы профсоюза ритуальных 
служб Антона Авдеева, практика перезахороне-
ния и вовсе противоречит российской культуре.

Как ранее сообщали «Известия», к маю 
2015 года законопроект о похоронном деле 
планируется внести в Госдуму. Также в до-
кументе говорится о возможности создания 
частных кладбищ, сообщает «Эхо Москвы».

В России предложили использовать  
могилы повторно
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О наших
Восемь ульяновских студентов стали победителями По-

волжской олимпиады по информационным технологиям «Вол-
га ИТ-2015».  «В этом зале собрались лучшие представители 
ИТ-отрасли со всей страны. Те, за кем стоит будущее россий-
ской компьютерной и интернет-индустрии. Победители облада-
ют ценнейшими знаниями в данной области и умеют применять 
их на практике, творить и изобретать. И в рамках «Волга ИТ» 
еще раз, не на словах, а на деле, доказали это, - отметил губерна-
тор Сергей Морозов. - Вы вышли в финал одной из самых пре-
стижных в стране ИТ-олимпиад, которая вот уже 10 лет подряд 
привлекает внимание не только талантливых учащихся, студен-
тов и аспирантов, но и крупнейших российских веб-студий и 
интернет-агентств. И за вашими успехами здесь наблюдало не 
только строгое жюри, но и потенциальные работодатели». По 
итогам тестового задания в финал прошли 175 конкурсантов.

О газе
ООО «Газпром газораспределение Ульяновск» оштрафова-

но на сумму 20 000 рублей. Нарушение, повлекшее назначение 
штрафа, было выявлено в ходе рассмотрения заявления жителя 
Николаевского района Ульяновской области на неправомерные 
действия ООО «Газпром Газораспределение Ульяновск» по на-
мерению расторгнуть договор на техническое обслуживание вну-
тридомового газового оборудования абонента. Установлено, что 
ООО «Газпром газораспределение Ульяновск» экономически и 
технологически необоснованно угрожало расторгнуть договор, 
что могло повлечь прекращение поставок газа абоненту. Такие 
действия со стороны организации были признаны нарушением 
пункта 4 части 1  статьи 10 Закона «О защите конкуренции».

 О дровах
Древесину для восстановления жилья погорельцам будут 

предоставлять по льготным расценкам. Такое решение  при-
нято на мартовском заседании Законодательного собрания 
Ульяновской области. Депутаты внесли изменения в статью 2  
закона «Об установлении порядка и нормативов заготовки 
древесины, порядка заготовки и сбора недревесных лесных ре-
сурсов, порядка заготовки пищевых лесных ресурсов  и сбора 
лекарственных растений на территории Ульяновской области 
гражданами для собственных нужд».  Новый закон дает возмож-
ность жителям области получить до 100 кубометров древесины 
по льготным ценам (в несколько раз ниже рыночных) для вос-
становления жилых помещений, пострадавших в результате по-
жаров и иных чрезвычайных ситуаций. Также закон предусма-
тривает возможность заготовки древесины для строительства 
жилых домов один раз в 25 лет. 

О ничьих
И во второй товарищеской игре на выездном сборе 

ульяновская «Волга»  разошлась миром, причем с тем же сче-
том. На этот раз нашим соперником были хозяева - ФК «Анапа». 
«Волга» (Ульяновск) - «Анапа» (Анапа) 1:1 (0:0). «Волга»: Ба-
гаутдинов (Панчин 46), Хайруллов, Архипов (Вагапов 46), Ве-
рушкин (Баулин 52), Мамаджанов (Захаров 52), Панев (Осад-
чук 46), Маврин (Хабибуллин 30; Светозаров 60), Ден. Рахманов 
(Аралин 62), Дм. Рахманов (Абрамов 62), Сафин (Кузнецов 70), 
Кузнецов (Бугаенко 46). Голы: Кузнецов 75 (1:0) - с пенальти, 
«Анапа» 81 (1:1).

О пьянках
Арбитражный суд Ульяновской области признал недействи-

тельным договор, который давал коммерческой фирме право 
проводить выпускные вечера и новогодние представления в Ле-
нинском мемориальном комплексе. Как передает «Интерфакс», 
договор был заключен с ООО «Триумф», которое должно было 
проводить корпоративные праздники в здании комплекса до 
2024 года. Сумма договора - 8 миллионов рублей.
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Председатель Комитета Совета 
Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам Сергей 
Рябухин представил на заседании 
верхней палаты парламента отчет 
Комитета СФ за 2014 год. 

семён семёноВ �

Представитель Ульяновского Законо-
дательного собрания в Совете Федерации 
подчеркнул, что, исходя из складывающей-
ся экономической ситуации, приоритетным 
направлением деятельности Комитета СФ в 
2014 году была защита интересов регионов и 
их финансовая поддержка. 
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Защищая интересы  
регионов 

Среди основных задач, стоящих перед Ко-
митетом СФ в прошлом году, была разработка 
комплекса предложений по совершенствова-
нию межбюджетных отношений, а также фи-
нансовых мер по преодолению кризисных яв-
лений в экономике.

Комитет СФ в приоритетном порядке так-
же занимался рассмотрением государственных 
программ, работой в трехсторонней комиссии 
по вопросам межбюджетных отношений, оцен-
кой эффективности налоговых льгот, мони-
торингом реализации Центральным банком 
полномочий по регулированию и надзору за 
финансовыми рынками. Продолжалось взаи-
модействие со Счетной палатой не только в ча-
сти анализа контрольных мероприятий, но и в 
экспертно-аналитической деятельности. 

Сенатор напомнил, что при внесении изме-
нений в федеральный бюджет 2014 года члены 
Совета Федерации внесли поправки, согласно 
которым объем дотаций на поддержку мер по 
обеспечению сбалансированности бюджетов 
субъектов был увеличен до пятидесяти милли-
ардов рублей.

Также было принято решение об увеличе-
нии объема бюджетных кредитов региональ-
ным бюджетам не на 100, а на 150 миллиардов 
рублей и установлении минимальной платы за 
их пользование в размере 0,1% годовых.

Члены Совета Федерации внесли поправки 
в проект федерального бюджета на 2015 - 2017 
годы. В результате были предусмотрены ас-
сигнования на обеспечение инвалидов техни-
ческими средствами реабилитации в размере 
пяти миллиардов рублей ежегодно, увеличе-
ны субсидии на модернизацию региональных 
систем дошкольного образования на десять 
миллиардов рублей. Была предусмотрена ре-
структуризация задолженности субъектов по 
отдельным бюджетным кредитам, в том числе 
на строительство и содержание автомобиль-
ных дорог, сказал Сергей Рябухин.

Инвестиции в основной капитал по полному кругу хозяйствующих 
субъектов области в январе - декабре 2014 года возросли на 3,2% (в со-
поставимых ценах) по сравнению с уровнем 2013 года и составили 82,2 
млрд рублей.

По индексу физического объема инвестиций в основной капитал 
в январе - декабре 2014 года к 2013 году Ульяновская область среди 
регионов Приволжского федерального округа занимает 5-е место. Ин-
вестиции в основной капитал в расчете на душу населения в  области 
составили 64,6 тыс. рублей (9-е место); наибольшее значение - в Респу-
блике Татарстан (141,1), наименьшее - в Кировской области (45,6 тыс. 
рублей).

Инвестиции в основной капитал и индекс физического объема  
инвестиций в основной капитал (млн рублей; в % к предыдущему году)
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В 2015 году увеличится риск  
укуса клеща

надя аКулоВа �

В соответствии с данными Роспотребнадзора, в 2014 году было за-
регистрировано более 429 тысяч обращений пострадавших от укусов 
клещей  в медицинские организации (в том числе более 100 тысяч де-
тей). По информации МЧС, в Ульяновской области в 2014 году в боль-
ницы по поводу укусов обратились 559 человек. 

В 2015 году раннему пробуждению членистоногих будет способство-
вать текущая погода на территории России. Медицинские работники и 
специалисты Роспотребнадзора прогнозируют увеличение периода актив-
ности клещей в 2015 году. По данным регионального минздрава, с самого 
начала периода активности насекомых все лечебно-профилактические 
учреждения региона и травмпункты в полном объеме обеспечены иммуно-
глобулином против клещевого вирусного энцефалита.

- Активность клещи начинают проявлять уже в апреле. В этот пери-
од необходимо проявлять особую осторожность, выезжая на природу, 
особенно внимательно нужно следить за детьми. Клещи являются пе-
реносчиками энцефалита, который может привести к более серьезным 
последствиям,  -  комментирует директор по маркетингу «Медицина 
АльфаСтрахования» Сафрыгин. 

Сельхозпроизводители 
готовят технику к посевной.

яна КрапиВина �

Весенне-полевые работы на территории 
Ульяновской области стартовали на прошлой 
неделе. Тогда несколько предприятий в юж-
ной зоне первыми приступили к подкормке 
озимых культур. 

В настоящее время эстафету подхватили 
хозяйства в большинстве муниципальных 
образований региона. По состоянию на 30 
марта в целом по области озимые культуры 
подкормлены на площади 11,7 из 291,7 тыс. 
гектаров. Высокими темпами эта работа ве-
дется в Новоспасском, Цильнинском и Ку-
зоватовском районах. В основном подкорка 
озимых производится наземными агрегата-
ми, однако в двух районах используют сред-
ства малой авиации.

- В настоящее время сельскохозяйственные 
предприятия области заключают договоры на 
поставку минеральных удобрений и активно 
ведут их закупку. Ведется отчетность по за-
возу минеральных удобрений и мониторингу 
цен на них, - подчеркивает глава минсельлес-
хоза региона Александр Чепухин. - На сегод-
няшний день в хозяйствах области имеется в 

наличии 27,6 тыс. минеральных удобрений, 
или 60,4% от запланированных на весенние 
полевые работы.

Параллельно в хозяйствах АПК области 
ведутся  работы по ремонту сельхозинвентаря 
и подготовке машинно-тракторного парка для 
проведения полевых работ. Сообщается, что 
готовность техники на 1% выше соответствую-
щего периода прошлого года. Подготовку тех-
ники к весенне-полевым работам аграрии пла-
нируют закончить до 15 апреля. По прогнозам, 
в это время сельхозпроизводители могут при-
ступить к севу яровых культур.   

Потребность в семенах яровых в 2015 году 
составляет 65,3 тыс. тонн. В настоящее время 
засыпано 66,9 тыс. тонн, или 102% от потреб-
ности. Общая посевная площадь в сельско-
хозяйственных предприятиях региона в 2015 
году должна составить не менее 1 млн гекта-
ров, в том числе зерновая группа - 599 тыс. 
гектаров. Из них озимые зерновые культуры 
- 291 тыс. гектаров, яровые зерновые и зерно-
бобовые - 308 тыс. гектаров.  Подсолнечник 
планируется разместить на 155 тыс. гектаров, 
сахарную свеклу - на 15 тыс. гектаров, кормо-
вые культуры займут 167 тыс. гектаров, кар-
тофель и овощи соответственно 1,9 и 1,4 тыс. 
гектаров. Всего яровой сев планируется про-
вести на 628,1 тыс. гектаров, и 256 тыс. гекта-
ров будет отведено под пары.

Миллион безработных
Число зарегистрированных безработных в России превысило 1 млн 

человек, заявил журналистам глава Минтруда РФ Максим Топилин в 
кулуарах Всероссийского форума социальных работников. Об этом со-
общает ТАСС.

По его словам, на 18 марта безработных в РФ было 1 млн 145 чело-
век. «Это небольшой рост, но мы перевалили за миллион. Это, конечно, 
не радует», - сказал министр.

Глава Минтруда отметил важность одобрения в четверг правитель-
ством распоряжения о выделении дополнительных средств регионам 
на реализацию антикризисных мер на рынке труда.

В Минтруде РФ пока не видят серьезных негативных тенденций на 
российском рынке труда и считают, что кризисные явления будут то-
чечными, отметил министр.

«Мы пока не видим каких-то серьезных изменений, будет точечный 
(кризис), безусловно», - сказал министр. Больше всего, по его словам, 
могут пострадать такие отрасли, как автопром, вагоностроение. «Это 
такие точечные вещи, которые связаны как с кризисом, так и с общими 
проблемами инвестиций, закупок, спроса, курса, - пояснил Топилин. - 
Это такие вещи, которые зависят от разных факторов конъюнктуры».

Какие-то отрасли и, соответственно, регионы, по прогнозам Топи-
лина, напротив, «будут нормально жить».

Сенаторы недовольны работой 
правительства по проекту бюджета

 
На заседании Комитета Совета Федерации по бюджету и финан-

совым рынкам группа сенаторов выразила несогласие c некоторыми 
поправками правительства в проект бюджета 2015 года. В частности, 
парламентарии выразили недовольство в связи  с сокращением 20 мил-
лиардов рублей расходов на заработную плату бюджетникам. 

Председатель Комитета Совета Федерации по бюджету и финан-
совым рынкам Сергей Рябухин сообщил, что сенаторы будут просить 
профильный комитет Государственный думы пересмотреть некоторые 
положения, касающиеся изменений проекта бюджета.  

Парламентарии раскритиковали работу Министерства финансов. 
Заместитель председателя Комитета Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Виталий Шуба упрекнул чиновников в отсут-
ствии желания искать дополнительные резервы финансирования. «Мы 
не обязаны соглашаться с тем, что нам предлагают. Совет Федерации 
должен отстаивать свою точку зрения», - сказал сенатор.   

Парламентарии поддержали использование средств Резервного 
фонда. По их мнению, cейчас у нас нет ни внешних, ни внутренних ис-
точников финансирования.

Сеять начнут в апреле

Новая экономика требует 
новых кадров, и у региона есть 
все возможности удовлетворить 
растущий спрос. 

Кирилл ШеВченКо  �

Начнем с яркого, достойного авиационной 
столицы РФ примера. В условиях, когда мно-
гие предприятия подумывают о сокращении 
или о переобучении кадров,  «Авиастар-СП» 
увеличивает ряды своих рабочих.

На днях на предприятии состоялось тор-
жественное посвящение в рабочие недавних 
учеников -  удостоверение и памятный знак 
«Посвящен в рабочие» получил шестьдесят 

один сотрудник. Среди них слесари меха-
носборочных работ, слесари металлокон-
струкций, сборщики-клепальщики, кузнецы-
штамповщики, фрезеровщики и др.

Отметим, что  в текущем году авиазавод 
примет еще как минимум 400 учеников.

Открывая торжественное мероприятие, 
директор по персоналу ЗАО «Авиастар-СП» 
Вадим Овейчук сказал:  

- Вы в полной мере влились в нашу завод-
скую семью. Именно от вас и от всего рабочего 
класса на нашем предприятии зависит многое. 
В этом году стоят серьезные задачи: выпуск 
самолетов Ил-76МД-90А, Ту-204 для Управле-
ния делами Президента. Задачи будут с каж-
дым годом наращиваться. Без вашей отдачи 
и трудолюбия, без ваших рабочих рук 
сделать это будет невозможно.

Грозит ли региону кадровый голод?

стр.   4
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В России стаРтует пРо-
гРамма льготного аВто-
кРедитоВания

программа льготного автокре-
дитования, подготовленная мин-
промторгом РФ, будет действовать 
с 1 апреля по 31 декабря 2015 года. 
по расчетам ведомства, автокредит 
будет предоставляться в среднем на 
3 - 4 года.  ежегодно по кредиту го-
сударство будет компенсировать до 
двух третей размера ключевой став-
ки ЦБ. для потенциальных покупа-
телей авто это означает, что кредит 
обойдется им максимум в 16 процен-
тов годовых. программа распростра-
няется и на отечественные автомоби-
ли, и на иномарки, произведенные в 
России. один нюанс - стоимость ма-
шины не должна превышать 700 ты-
сяч рублей. по расчетам минпром-
торга, эти меры позволят замедлить 
падение рынка до 24 процентов. 

улгу подписал согла-
шение с Вузами кнР

соглашение предполагает реа-
лизацию в недалеком будущем сов-
местных проектов улгу с универси-
тетами провинции аньхой (кнР). 
В соответствии с документом сто-
роны будут развивать активное со-
трудничество в сфере образователь-
ной, научно-исследовательской, 
международной и культурно-
просветительской деятельности. В 
частности, образовательная деятель-
ность включает проведение совмест-
ных курсов, практик и программ 
дополнительного образования, от-
крытие курсов китайского языка. 
прозвучало предложение создать 
факультет китайского языка, кото-
рый будет функционировать в улгу 
в будущем. 

В саРатоВе нашли кон-
тРаФактные БРызгоВики 
для ульяноВских Внедо-
РожникоВ

сотрудники саратовской тамож-
ни изъяли партию контрафактных 
брызговиков заднего крыла для вне-
дорожников. подделку выдала вы-
гравированная аббревиатура «уаз», 
«сходная до степени смешения» с то-
варным знаком ульяновского авто-
завода. при этом сведения об изгото-
вителе отсутствовали. на основании 
поступившего заявления правообла-
дателя о нарушении исключитель-
ных прав на товарный знак «уаз» 
ведомством было возбуждено дело 
об административном правонаруше-
нии в отношении декларанта. арби-
тражный суд рассмотрел дело и при-
влек экспортера к ответственности 
в виде штрафа в размере 30 тысяч 
рублей. контрафактная продукция 
конфискована.

мтс снизит Цены на 
зВонки В междунаРодном 
Роуминге 

телеком-оператор объявил о сни-
жении со 2 апреля базовых тарифов 
на звонки в международном роумин-
ге для 26 стран, включая наиболее 
популярные туристические направ-
ления. так, базовые роуминговые 
тарифы при нахождении в странах 
прибалтики и швеции снизятся на 
71%, в Финляндии - на 62%, в Бол-
гарии - на 54%, на кипре - на 23%, в 
испании, турции, египте, Черного-
рии - на 8%. минимальная стоимость 
минуты разговора в рамках базового 
тарифа для абонентов мтс за рубе-
жом составит 25 рублей. при этом в 
ряде стран оператор планирует из-
менить цены в большую сторону.

ульяноВская гоРдума 
пРиняла Решение пРедо-
стаВить льготу гск

на очередном заседании депута-
ты проголосовали за предоставление 
льготы по земельному налогу в отно-
шении гск, их членов, физических 
лиц за земельные участки, предо-
ставленные для размещения инди-
видуальных гаражей, кооперативов 
по строительству и эксплуатации 
погребов, их членов, а также физи-
ческих лиц за земельные участки, 
предоставленные для размещения 
индивидуальных погребов. Все пе-
речисленные категории налогопла-
тельщиков освобождаются от нало-
гообложения в размере 50 процентов 
с 1 января по 31 декабря 2015 года.

В КУРСЕ ДЕЛА

В тот же день заместитель мини-
стра здравоохранения и социаль-

ного развития региона екатерина сморода 
заявила: важным направлением работы 
органов власти в сфере занятости населе-
ния является  трудоустройство граждан на 
высокооплачиваемые и высокотехнологич-
ные места.

«Центры занятости населения активно 
сотрудничают в сфере подбора персонала с 
новыми инвесторами. В ближайшее время 
мы проведем ярмарку вакансий, на которой 
будут представлены все инвестиционные 
проекты, налаживающие в регионе свое 
производство и подбирающие трудовые 
ресурсы. наша задача состоит в том, чтобы 
на этих предприятиях были трудоустрое-
ны жители ульяновской области, чтобы 
именно наши земляки получали высокую 
зарплату и работали в передовых отраслях. 
Чтобы содействие занятости населения 
было более результативным, для организа-
ции и проведения областных ярмарок ва-
кансий мы будем  использовать интернет. 
Это позволит жителям удаленных районов 
подобрать вакансии, не выезжая в област-
ной центр», - сообщила замминистра.

напомним, по инициативе губернатора 
сергея морозова в регионе создана рабо-
чая группа по мониторингу ситуации на 
рынке труда. уровень официально зареги-
стрированной безработицы в ульяновской 
области составляет 0,55 процента. по это-
му показателю регион лидирует среди 
субъектов приволжского федерального 
округа. Численность безработных граждан, 

зарегистрированных в государственных 
учреждениях службы занятости населения, 
составила более 3600 человек. при этом в 
банке вакансий насчитывается свыше 6300 
вакансий.

также создан проект программы по со-
хранению стабильности на рынке труда 
ульяновской области на 2015 год. В течение 
марта документ дорабатывается согласно 
рекомендациям министерства труда РФ. 

по словам директора департамента заня-
тости населения, труда и развития социаль-
ного партнерства галины савельевой, в слу-
чае утверждения программы ульяновская 
область на условиях софинансирования 
получит более 600 млн рублей. Эти средства 
направят на государственную поддержку 
предприятий, переобучение, стажировку, 
трудоустройство молодежи, людей с огра-
ниченными возможностями здоровья и тех, 
кто работает неполный рабочий день.

Возвращаясь  к авиастроительным 
кадрам, скажем, что ульяновский госу-
дарственный  технический университет 
приступил к реализации комплексной 
программы развития инженерного обра-
зования в области  самолетостроения. Это 
подтвердил исполняющий обязанности 
ректора улгту александр пинков на засе-
дании совета ректоров вузов области.

 - учитывая возрастающую потребность 
зао «авиастар-сп» в квалифицирован-
ных инженерных кадрах в области самоле-
тостроения, обусловленную увеличиваю-
щимся планом выпуска самолетов, иату 
улгту в 2015 обеспечит набор студентов 

по специальности «самолето- и вертоле-
тостроение» в количестве 37 человек  на 
очную форму и 20 на очно-заочную форму, 
- рассказал александр пинков. 

кроме этого, в связи с большим объемом 
применения высокоскоростных обрабаты-
вающих центров на зао «авиастар-сп» 
в иату будет организована подготовка по 
направлению «технология машинострое-
ния» 20 бакалавров и 15 магистров. также 
будет продолжена подготовка бакалавров 
и магистров по направлению «информа-
ционные системы и технологии» в количе-
стве 15 человек. таким образом, в 2015 году 
иату улгту в интересах зао «авиастар-
сп» произведет набор студентов числен-
ностью 107 человек.

 уже сегодня разработана комплексная 
программа совместных работ с сотрудни-
ками предприятия, в рамках которых бу-
дут задействованы не только сотрудники 
иату, но и всех инженерных факультетов 
улгту (машиностроительного, энергети-
ческого, строительного, информационных 
систем и технологий). В стадии оформле-
ния находится заявка на открытие в улгту 
инженирингового центра «авиационные 
технологии» для решения инженерных за-
дач  зао «авиастар-сп». также разработа-
на совместная системная программа проф-
ориентационных мероприятий улгту и 
зао «авиастар-сп», обеспечивающая ре-
кламу и выработку мотивации на получе-
ние школьниками самолетостроительной 
специальности и, как следствие, повыше-
ние количества и качества абитуриентов.

первым делом, первым делом самолёты,  
ну а девушки…  а девушки потом! 

грозит ли ульяновской области  
кадровый голод?
стр.   3

утвержден список 
системообразующих 
организаций области, чей 
объем отгруженных товаров, 
собственного производства 
выполненных работ и услуг 
собственными силами 
превышает миллиард  
рублей в год.

Кирилл ШевченКо  �

минэкономразвития региона подгото-
вило (а пятого марта его подписал губерна-
тор сергей морозов) список главных пред-
приятий области. 

главные - имеются в виду не только 
крупные налогоплательщики, но и компа-
нии, активно развивающиеся в том числе 
в роли приоритетных инвестиционных 
проектов - участники списка имеют право 
претендовать на особое внимание в выпол-
нении функции импортозамещания и на 
получение мер государственной поддерж-

ки. с другой стороны, их состояние будет 
постоянно мониториться государственной 
комиссией и контролироваться с целью не-
допущения сокращений персонала.

В списке ровно 73 компании, разбитые 
на девять номинаций.   

добыча полезных ископаемых - оао 
«ульяновскнефть».

обрабатывающие производства 
- «димитровградхиммаш», дааз, 
уаз, ульяновский патронный завод, 
ульяновский сахарный завод, ульяновский 
моторный завод, кпд-1, «таката Рус», 
Фл ооо «марс», оао «утес», Фл зао 
«пивоварня москва-Эфес», ооо пФ 
«инзенский доз», ооо «Вита плюс», ао 
«ктЦ металлоконструкция», «контактор»,  
зао «алев», «авистар-сп», оао «ипк 
«ульяновский дом печати», «Бау Рус 
мотор корпорэйшн», зао «соллеРс-
исузу»,  «хенкель», оао «унп «Втор-
чермет» и т.д., всего - 35 компаний.

производство и распределение элек-
троэнергии, газа, воды - пять сетевых ком-
паний, три из которых - «качают» электро-
энергию. 

животноводство - ооо «симбирский 
бекон».

строительство - оао «ульяновск-
трансстрой», ооо «технострой», ооо 
«стройподряд», ооо «сп Вис-мос».

оптовая и розничная торговля - ооо 
«авторай-киа», дистрибьюторский центр 
уаз, Фл мтс оао «Ржд», «молвест», 
«метро кэш энд кэрри», ооо «дворцо-
вый ряд - мс», «гулливер», «лента», «тан-
деР», «ашан»... Всего - 16 компаний.

транспорт и связь - ульяновские отде-
ления «Ростелекома», «мегаФона», нсс и 
«Билайна» плюс Фл «агентство по обслу-
живанию пассажиров» и «Волга-днепр».

операции с недвижимым имуществом, 
аренда и предоставление услуг, научные ис-
следования и разработки - ооо «запад-2», 
ао «гнЦ нииаР», оао «нпо «марс», 
укБп.

здравоохранение и предоставление со-
циальных услуг - ульяновская областная 
клиническая больница. 

по мнению министра экономического 
развития ульяновской области олега ас-
муса,  до конца года мы зафиксируем уве-
личение этого списка - никаких тенденций 
к его сокращению не предвидится. 

73 миллиардера 73-го региона 

Над Ил-76МД-90А  
работают профессионалы 

всех стран СНГ
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нелли Хачатрян  �

Стопроцентный охват 
В пятницу, 20 марта, губерна-

тор сергей морозов ознакомился 
с работой нового многофункцио-
нального центра (мФЦ) на ули-
це локомотивной в ульяновске.

В целом здесь предоставля-
ется более двухсот услуг. Это 
четвертый мФЦ на территории 
областного центра. первый был 
открыт в 2007 году на улице льва 
толстого и, конечно, в одиночку 
не мог удовлетворить растущий 
спрос населения. 

сегодня в области действу-
ет 27 отделений мФЦ: четыре -  
в ульяновске, два - в димитров-
граде, остальные - в районных 
муниципальных образовани-
ях. Все они в общей сложности 
охватывают 72 процента населе-
ния, хотя по идее должны обслу-
живать 90 процентов, а в идеале 
- даже 100. такая цель поставле-
на майским указом президента  
№ 601 «об основных направле-
ниях системы государственного 
управления».

«за 2015 год нужно полно-
стью завершить развитие сети 
мФЦ во всех муниципальных 
образованиях в соответствии с 
очень высокими требованиями 
федерального законодательства. 
мы специально привезли вас всех 
сюда, чтобы вы четко понимали, 
какие мФЦ должны быть во всех 
муниципальных образованиях», - 
обратился глава региона к главам 
муниципальных образований. 

сергей морозов поставил 
задачу - к 1 июля в районах об-
ласти открыть 50 окон приема. 
запланировано открытие в ди-
митровграде второго крупного 
мФЦ на 14 окон приема заяви-
телей. кроме того, отделения на 
четыре окна откроются в новоу-
льяновске, а также в Барышском 
и инзенском районах. мФЦ на 
три окна будут созданы в восьми 
муниципальных образованиях: 
Вешкаймском, николаевском, 
тереньгульском, кузоватов-
ском, майнском, павловском, 
ульяновском и Чердаклинском 
районах. Второй этап расшире-
ния сети мФЦ планируется за-
вершить до 1 декабря, открыв 24 
окна в восьми муниципальных 
образованиях ульяновской об-
ласти: Базарносызганском, кар-
сунском, новомалыклинском, 
новоспасском, Радищевском, 
старокулаткинском, старомайн-

тЕМА Вторник, 31 марта 2015 г. 
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Председатель Счетной па-
латы области Игорь Егоров: 

мФЦ для населения и бизнеса

Ольга Михалева 
впервые обратилась 

в новый центр на 
Локомотивной, 85: 

«Обратилась в собес 
за справкой, а меня 

отправили сюда. 
Удобно здесь, рядом 
с домом, ждала сво-
ей очереди меньше 

минуты. Девочки  
все вежливые,  
приветливые». 

аКцент �

ском и Цильнинском районах.
задача не из простых. гла-

вам администраций нужно 
найти и привести в порядок по-
мещения, располагающиеся, в 
связи с обязательным услови-
ем, на первых этажах. В одних 
районах мФЦ могут открыть 
в муниципальных зданиях, в 
других - придется арендовать 
квадратные метры у частников, 

Все многофункциональные центры 
теперь будут работать под брендом  
«мои документы». 

ственный контакт граждан и 
юридических лиц при сборе до-
кументов в различных инстан-
циях. В одном окне можно по-
лучить самые разные документы, 
начиная от свидетельства о рож-
дении и заканчивая свидетель-
ством о смерти. 

«обратившись в мФЦ с па-
кетом необходимых докумен-
тов, можно будет подать заявле-
ния на получение всех услуг по 
конкретной ситуации у одного 
специалиста, а не ходить по не-
скольким ведомствам, - пояс-
нил руководитель сети мФЦ 
ульяновской области михаил 
анисимов. - сейчас наша задача 
сделать процесс получения услуг 
максимально быстрым, ком-
фортным, удобным. пока что мы 
от посетителей получаем только 
положительные отзывы». 

Важной составляющей тех-
нологии «одного окна» является 
минимум документов, которые 
человек должен предоставлять 
в орган власти для принятия ре-
шения. Этого можно добиться 
через межведомственное взаимо-
действие между органами, когда 
инстанции обмениваются базами 

сту, и далее служба самостоятель-
но осуществляет все процедуры 
согласований и оформления. 

В 2015-м планируется рост не 
только количества окон приема, 
но и числа услуг. так, в перечень 
включат услуги федеральных 
органов исполнительной власти, 
государственных внебюджетных 

было решено переименовать их 
в «мои документы». идея при-
надлежит председателю прави-
тельства РФ дмитрию медве-
деву. Работа под новым единым 
брендом предполагает и переход 
на новый стиль оформления по-
мещений. 

также у ульяновцев появи-
лась возможность предвари-
тельной записи на получение 
наиболее востребованных госу-
дарственных и муниципальных 
услуг через официальный сайт 
www.mfc.ulgov.ru. официаль-
ный сайт мФЦ, к слову, высоко 
оценили на областном конкурсе. 
Всего в состязании на лучший 
официальный сайт исполнитель-
ного органа участвовали 38 веб-
ресурсов. Вне конкурса жюри из-
учило заявку мФЦ ульяновской 
области, отметив хороший уро-
вень ведения сайта. 

МФЦ для бизнеса 
- средство против 

коррупции
принцип «одного окна» для 

юридических лиц не менее удо-
бен, чем для обычных граждан. 
Без прямого контакта с орга-
нами власти можно добиться 
снижения уровня коррупции. 
«основные цели таких струк-
тур - это повышение доверия 
между государством и пред-
принимательством, улучше-
ние качества взаимодействия 
при получении лицензий, раз-
решений, постановке на учет, 
участии в государственных 
программах поддержки. также 
к плюсам создания мФЦ для 
деловых кругов можно отнести 
обеспечение свободного и рав-
ного доступа представителей 
малого и среднего бизнеса ко 
всем предоставляемым ресур-
сам и преференциям, снижение 
административных барьеров, 
коррупционных рисков при 
взаимодействии бизнеса и госу-
дарства», - отметила первый за-

при этом уложиться в заданный 
бюджет и до конца года принять 
на работу в мФЦ 500 человек...

Принцип «одного окна» 
В мФЦ действует правило 

«одного окна». согласно ему, 
исключается прямой непосред-

данных. клиент госуслуг пере-
стает быть курьером для достав-
ки информации о себе из одного 
ведомства в другое. граждане 
сдают один раз один минималь-
но необходимый набор докумен-
тов в одном месте, одной формы, 
в одну службу, одному специали-

фондов, таких как Росимуще-
ство, пенсионный фонд и мини-
стерство внутренних дел России. 
например, в мФЦ уже можно 
получить справку о судимости. 

Новый бренд и новые 
формы работы 

Чтобы россияне четко пред-
ставляли себе, чем занимаются 
многофункциональные центры, 

«Ульяновская правда» продолжает обсуждение отчета губернатора Сергея Морозова о деятельности правительства Ульяновской области в 2014 году с экспертами

Геннадий Антонцев,  председатель комитета 
по жилищной политике,  ЖКХ и энергетике ЗСО: 

Дмитрий Грачев, руководитель фракции ЛДПР в ЗСО: 

ДОСЛОВНО

- Я считаю, что отчет губернатора 
региона очень хорошо подготов-
лен, в нем затронуты все основ-
ные проблемы, стоящие перед 
областью, и намечены реальные 
пути их решения. Непосредствен-
но работы Счетной палаты Сергей 
Иванович в своем выступлении 
не касался, но хочу отметить, что 
в последнее время правительство 
региона очень много делает для 
повышения эффективности рас-
ходования бюджетных средств. 
Об этом свидетельствует хотя бы 
тот факт, что только за последние 
несколько месяцев губернатор 
подписал три распоряжения на 
эту тему, так что работа в этом на-
правлении идет постоянно.

- Сложности прошлого года в сфере ЖКХ были объективно обуслов-
лены рядом новшеств, таких как реализация программ капре-
монта, лицензирование управления многоквартирными домами.  
Мы поддерживали исполнительную власть в реализации программ по 
переселению из аварийного жилья и продолжаем настаивать на уве-
личении доли федерального финансирования, поскольку собственны-
ми ресурсами субъект не может справиться с поставленной задачей.  
Что касается перспектив в отрасли жилищно-коммунального хозяй-
ства, о которых говорил губернатор, - они сводятся к стабильному 
получению населением недорогих и качественных коммунальных 
услуг, а также улучшению жилищных условий жителей региона. Се-
рьезное внимание уделено такому перспективному направлению, 
как энергосбережение, сделан акцент на развитии малой энергетики. 
2014 год показал, насколько важной экономической и политической со-
ставляющей является поддержание контакта с федеральным центром, 
в том числе по вопросам софинансирования программы капремонта 
многоквартирных домов. Федеральная финансовая поддержка позволит 
увеличить доверие людей к указанной программе, сняв часть нагрузки с 
собственников.

- Очень трудно объективно оценивать уходящий год, посколь-
ку макроэкономические обстоятельства - обвал рубля, инфля-
ция - не могли не затронуть наш регион. Но и сделано в обла-
сти многое. Я как депутат могу сказать, что резко снизилось 
число обращений граждан по поводу получения мест в детских са-
дах. Строятся ФОКи и другие спортивные площадки. А вот связы-
вать с санкциями такую печально известную традицию, как сход 
асфальта вместе со снегом, никак нельзя. Губернатору как пред-
седателю правительства стоит обратить на это особое внимание.  
ЛДПР считает, что необходимо больше внимания уделять во-
просам импортозамещения. К примеру, местное птицеводство 
снизилось на 52% - доклад губернатора это подтверждает. В ре-
зультате возникает ситуация: импортных продуктов нет, своих 
тоже нет, цены растут со всеми вытекающими последствиями.  
Следует максимум усилий приложить для сдерживания роста цен на 
продукты и лекарственные препараты, очень четко и своевременно 
реагировать на ситуацию на рынке труда. 2015 год во многом будет 
определяющим. Тогда и оценим, как региональное правительство 
справилось с новыми экономическими условиями.

В одном окне можно получить самые разные 
документы, начиная от свидетельства о рождении 
и заканчивая свидетельством о смерти

меститель председателя прави-
тельства ульяновской области 
светлана опенышева.

В ходе совещания сергей 
морозов поставил задачу про-
работать вопрос организации 
специализированных центров 
предоставления услуг, ориен-
тированных на бизнес. глава 
региона поручил до середины 
апреля создать соответствую-
щую концепцию. 
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Сегодня, 31 марта, 
исполнилось бы пятьдесят 
пять лет человеку, хорошо 
известному в нашем регионе 
- Валерию Сычеву, который 
с 2001 года представлял 
в Совете Федерации 
Федерального собрания РФ 
Законодательное собрание 
Ульяновской области. К 
сожалению, этот юбилей 
пройдет без него…

Ксения Майорова �

Когда семь лет назад в конце августа в 
Ульяновск пришла недобрая весть о том, что 
Валерий Сычев скоропостижно скончался, в 
это просто не верилось. Молодой, перспек-
тивный политик, энергия просто била из него 
ключом, ее поток ощущали все, кто общался 
с ним. Кстати, многие из корреспондентов до 
сих пор помнят, как увлеченно Валерий Алек-
сандрович играл в футбол на товарищеском 
матче объединенной команды региональных 
СМИ и областной администрации. Наши 
коллеги его просто обожали - он был комму-
никабельным, остроумным, эрудированным. 
И вот такое известие… такое неожиданное, 
невозможное…

Валерий Сычев родился в 1960 году в 
Симферополе. В восемнадцать лет пошел ра-
ботать слесарем-ремонтником в Лазаревское 
ПМК треста «Хабаровсклесстрой». Затем от-
служил в Вооруженных силах СССР - в рядах 
морской пехоты Балтийского флота. А в 1986 
году окончил Высшую комсомольскую школу 
при ЦК ВЛКСМ и был направлен на работу в   
Димитровград. Так он попал в наш регион, где 
прожил и проработал не одно десятилетие. 
И стал для жителей Ульяновской области на 
всю оставшуюся жизнь -  земляком.

По воспоминаниям людей, работавших 
вместе с Валерием Александровичем, даже в 
начале его карьеры это был признанный ли-
дер молодежи, который при своих деловых 
качествах, инициативности всегда отличал-
ся искренним человеческим участием. Под-
тверждает это случай, о котором рассказал в 
одном из своих интервью председатель прав-
ления Регионального общественного объеди-
нения «Ульяновское землячество» Геннадий 
Савинов. По его словам, когда в одном из сел 

Новоспасского района сгорела сельская би-
блиотека, жители написали письмо с прось-
бой о помощи. Землячество собрало тысячу 
двести томов, причем ровно половина из них 
- шестьсот лучших книг - была из личной би-
блиотеки Валерия Сычева…

Через несколько лет работы в Димитров-
граде - в 1990 году - Валерий Александрович 
перебрался в Ульяновск. Его, первого секре-
таря Димитровградского горкома комсомола, 
избрали первым секретарем Ульяновского 
обкома ВЛКСМ, а затем - председателем 
общественно-государственного комитета по 
делам молодежи. Аналитический ум, широ-
кий кругозор, исключительная работоспо-
собность и высокая степень ответственности 
выдвинули Сычева в ряд самых заметных 
политиков и управленцев региона. Через три 
года Сычев стал депутатом Госдумы РФ. Ког-
да речь заходит о Валерии Александровиче 
как о политике, представители всех партий 
и фракций отмечают, что он умел находить 
компромиссы в равной степени как с властя-
ми региона, так и с оппозицией. Наверное, 
это неудивительно, если учесть, что Валерий 
Александрович окончил Академию государ-
ственной службы при Президенте России с 
квалификацией «специалист по парламента-
ризму». 

В 1995 году Валерий Александрович 

вновь вернулся в систему исполнительной 
власти в должности первого заместителя 
главы администрации Ульяновской области. 
Карьера молодого политика развивалась 
быстро: с 1997-го по 2000 год Сычев - полно-
мочный представитель Президента РФ в 

Ульяновской области, в дальнейшем - глав-
ный федеральный инспектор. С октября 2001 
года Валерий Александрович представлял в 
Совете Федерации Законодательное собра-
ние Ульяновской области, где занимал долж-
ность заместителя председателя Комитета по 
делам Федерации и региональной политике.  
В мае 2002 года указом Президента России 

Владимира Путина Сычев был делегиро-
ван в Конгресс местных и региональных 
властей Европы, причем его полномочия в 
российской делегации продлевались дваж-
ды. Кроме того, Валерий Сычев  работал 
в Парламентской ассамблее стран Черно-
морского экономического сотрудничества 
и Межпарламентской ассамблее стран 
СНГ. Однако он никогда не забывал об 
Ульяновской области.

В одном из интервью 2007 года корре-
спондент спросил его, сколько лично Ва-
лерий Александрович «выбил» денег для 
региона.  Сычев ответил так:

-   Примерно в той же пропорции, что и  
депутат любого уровня для своего избира-
тельного округа. Мне вообще хотелось бы, 
чтобы наша страна жила не по принципу: 
«Кто смел, тот и съел», а по законам. Задача 
парламентариев - делать их более справед-
ливыми и прогрессивными. Что же каса-
ется финансовой «трехлетки», то в общей 
сложности до 2010 году нашему региону 
должно прийти из федерального бюджета 
более одиннадцати миллиардов рублей.

Примерно в то же время в прессе актив-
но муссировались слухи о возможном при-
соединении Ульяновской области к друго-
му, более «сильному» региону - Самарской 
области или Татарстану. Мнение Валерия 
Сычева на сей счет было однозначным: он 
считал, что наш регион обладает достаточ-
ным потенциалом и возможностями, что-
бы с успехом развиваться самостоятельно. 
Время показало, что он был прав.

Вспоминает Наталия Андреева, рабо-
тавшая его помощником в последние годы 
жизни: 

- Он скончался вечером 31 августа, в 
воскресенье, в кругу семьи. Обширный ин-
фаркт (после выяснилось, что у него уже 
был один инфаркт, еще в молодости). Тог-
да я написала: «Слова беспомощны, им не 
встать с НИМ вровень»… Это правда. А с 
другой стороны, сменилось поколение по-
литиков, и сегодня к фамилии Сычев для 
многих уже требуются пояснительные 
слова. Он был из редкой породы людей-
дипломатов, которые умеют объединять 
непримиримых, видеть лучшие решения из 
возможных и вовремя приходить на выруч-
ку. Когда входил в аудиторию - любую, все 
внимание переключалось на него. Порой 
он казался несерьезным, но внутри прята-
лось ранимое сердце человека, искренне 
переживавшего за беды страны и за оби-
ды людей. Эта потеря невосполнима для 
Ульяновской области и для России.

Время для него спрессовалось, и в свои 
сорок восемь лет он вместил в себя то, что 
иному не удается сделать и за восемьдесят. 
И все равно обидно, больно, горько, что так 
рано. До сих пор…

жизнь замечательных людейВторник, 31 марта 2015 г. 
№ 41 (23.682)

В связи с допущенной технической опечаткой ОГУП «Имущество» вносит изменение в ин-
формационное сообщение  о проведении аукциона по продаже объектов недвижимого имущества, 
находящихся на праве хозяйственного ведения. В опубликованном в газете «Ульяновская правда» 
№ 28 (23.669) от 05.03.2015 информационном сообщении в абзаце «порядок и срок заключения 
договора»  ошибочно  указан  срок: «по истечении 10-ти дней с даты подведения итогов аукциона 
между победителем аукциона и продавцом должен быть заключен договор купли-продажи (в со-
ответствии со ст. 89 ч. 11 ФЗ «Об исполнительном производстве»). Вышеуказанный абзац следует 
читать в следующей редакции: «Договор купли-продажи заключается не ранее чем через 10 рабо-
чих дней и не позднее 15 рабочих дней со дня подведения итогов аукциона».

ОБъяВЛЕНИЕ 
ЗАО «Леда» со-

общает, что 16 апреля 
2015 г. в 10.00 состо-
ится годовое собрание 
акционеров по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Ры-
леева, д. 4, в помеще-
нии ОАО «Реестр».

В № 40 (23.681) «УП» от 30 марта 2015 г. была допу-
щена техническая ошибка. Приложение № 2 к постанов-
лению Правительства Ульяновской области от 23 марта  
2015 г. № 120-П «О проведении областного смотра-конкурса 
на звания «Лучшая добровольная пожарная команда 
Ульяновской области», «Лучшая добровольная пожарная 
дружина Ульяновской области» правильно следует читать: 
«ПРИЛОЖЕНИЕ № 2 к постановлению Правительства 
Ульяновской области от 23 марта 2015 г. № 120-П».

ПОПРАВКА
В № 40 «УП» от 30.03.2015 г. на  

12 странице  в опубликованном  из-
вещении  о проекте межевания от 
кадастрового инженера Вилковой С.А. 
допущена ошибка. Строку «Возражения 
принимаются с 30 апреля 2015 года по  
4 мая 2015 г.» правильно следует читать: 
«с 30 марта 2015 г. по 30 апреля 2015 г.»

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБщЕНИЕ 
Министерство экономического развития Ульяновской области объяв-

ляет о проведении конкурсного отбора по предоставлению субсидий из об-
ластного бюджета Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой 
процентов по кредитам, привлеченным субъектами малого и среднего пред-
принимательства в российских кредитных организациях

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономического 
развития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайты в сети Ин-
тернет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявок на участие в конкурсном отборе. 
Приём заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4,
с 01 апреля по 22 апреля 2015 года,
с понедельника по пятницу, 
время:  9.00 до 13.00 с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и 

среднего предпринимательства Ульяновской области - 22.05.2015 г. 
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения соглашения о 

предоставлении субсидии заявителю субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой процентов по кре-
дитам, привлеченным субъектами малого и среднего предпринимательства 
в российских кредитных организациях.

4. Положение о порядке субсидирования из областного бюджета 
Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой процентов по кре-
дитам, привлеченным субъектами малого и среднего предпринимательства 
в российских кредитных организациях,  утверждён Постановлением Пра-
вительства Ульяновской области от 27 марта 2009 г. №115-П  «О порядке 
субсидирования из областного бюджета Ульяновской области части затрат, 
связанных с уплатой процентов по кредитам, привлеченным субъектами 
малого и среднего предпринимательства в российских кредитных органи-
зациях» и размещен на сайтах в сети Интернет: econom73.ru., минэконом73.
рф, openbusiness73.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБщЕНИЕ 
-Министерство экономического развития Ульяновской области объяв-

ляет о проведении конкурсного отбора по предоставлению субсидий субъек-
там малого и среднего предпринимательства на возмещение затрат на органи-
зацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и 
иных подобных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономического 
развития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайты в сети Ин-
тернет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявлений на участие в конкурсном от-
боре. 

Приём заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4,
с 01 апреля по 22 апреля 2015 года,
с понедельника по пятницу, 
время:  9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого 

и среднего предпринимательства Ульяновской области - 22.05.2015 г. 
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения договора о предо-

ставлении субсидии заявителю на возмещение затрат на организацию групп 
дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подоб-
ных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам малого и среднего 
предпринимательства на возмещение затрат на организацию групп дневно-
го времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подобных им 
видов деятельности по уходу и присмотру за детьми,  утверждён Постанов-
лением Правительства Ульяновской области от 26 июля 2013 г. № 324-П 
«Об утверждении Порядка предоставления субсидий субъектам малого и 
среднего предпринимательства на возмещение затрат на организацию групп 
дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подоб-
ных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми» и размещен на 
сайтах в сети Интернет: econom73.ru., минэконом73.рф, openbusiness73.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБщЕНИЕ 
Министерство экономического развития Ульяновской области 

объявляет о проведении конкурсного отбора по предоставлению суб-
сидий субъектам малого и среднего предпринимательства на компен-
сацию части затрат, связанных с обучением и (или) повышением ква-
лификации работников.

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономическо-
го развития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайты в 
сети Интернет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявок на участие в конкурсном 
отборе. 

Приём заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4,
с 01 апреля по 22 апреля 2015 года,
с понедельника по пятницу, 
время:  9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъек-

тов малого и среднего предпринимательства Ульяновской области - 
22.05.2015 г. 

3. Предмет конкурсного отбора: право заключения соглашения о пре-
доставлении субсидии заявителю на компенсацию части затрат, связанных 
с обучением и (или) повышением квалификации работников.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам малого и среднего 
предпринимательства на компенсацию части затрат, связанных с обу-
чением и (или) повышением квалификации работников,  утверждён 
постановлением Постановление Правительства Ульяновской области 
от 31 июля 2013 г. № 339-П «Об утверждении Порядка предоставле-
ния субсидий из областного бюджета Ульяновской области субъектам 
малого и среднего предпринимательства на компенсацию части затрат, 
связанных с обучением и (или) повышением квалификации работ-
ников» и размещен на сайтах в сети Интернет: econom73.ru., минэко-
ном73.рф, openbusiness73.ru. 
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«Ульяновская правда» продолжает рассказ о людях, занесенных
 на страницы «Золотой книги Почета «Ульяновской области»

Спрессованное время

Ульяновск. 04.10.1997 г. Визит маршала СССР, главкома Евгения Куликова. Слева - 
глава администрации Ульяновской области Юрий Горячев, справа - Валерий Сычев...

По воспоминаниям людей, 
работавших вместе с Валерием 
Сычевым, даже в начале его 
карьеры это был признанный 
лидер молодежи, который 
при своих деловых качествах, 
инициативности всегда отличался 
искренним человеческим участием

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а



7свободное время Вторник, 31 марта 2015 г. 
№ 41 (23.682)

ниКолай владиМиров �

Всемирный день театра для ульяновских поклонников 
Мельпомены не закончился 27 марта. И не только потому, 
что в областном центре продолжается ежегодный IX Фести-
валь театров Ульяновской области «Лицедей-2015». Сразу 
после Дня театра настоящим подарком для театралов наше-
го города стали однодневные гастроли московской театраль-
ной компании «Сюжет». В антрепризном спектакле «Неве-
ста напрокат» приняли участие известные актеры театра и 
кино России Елена Проклова и Борис Клюев. К одному из 
лучших образцов российской театральной антрепризы при-
общилась и «УП».

Про «лучший образец» в данном случае ну вот нисколеч-
ко не гипербола. Залогом тому, помимо участия в спектакле 
любимцев публики, имя режиссера. «Невесту напрокат» по-
ставила еще одна российская театральная и кинозвезда Та-
тьяна Догилева, знакомая широкому зрителю по фильмам 
«Блондинка за углом», «Покровские ворота», «Забытая ме-
лодия для флейты» и другим. Сама Догилева в Ульяновск не 
приехала. А вот Елена Проклова, заменившая постановщи-
цу в главной женской роли, до Ульяновска добралась.

Две женщины…
«Невеста напрокат» стала четвертой работой Догилевой-

режиссера. Она сама неоднократно предлагала рассматри-
вать этот спектакль как продолжение темы ее предыдущих 
постановок: «Дама ждет, кларнет играет», «Лунный свет, 
медовый месяц» и «Не очень счастливая жизнь». Это та-
кой своеобразный театральный «сериал» о настоящей не-
приукрашенной жизни. И о любви, конечно. В аннотации к 
«Невесте…» Догилева так обозначила главную тему своего 
«тетраптиха»: «Вечные отношения мужчины и женщины 
с их полной невозможностью обозначить не просто реаль-
ность, но и время. Непреходящее одиночество, ложь вместо 
невозможной правды, любовь, которую так легко спутать с 
ненавистью…» - всего этого в светлых и чистых спектаклях 
Догилевой хватает с лихвой. И в «Невесте напрокат» в не 
меньшей степени.

Елена Проклова признается: 
- Так случилось, что в этом нашем спектакле волшебно совпа-

ли ощущения двух женщин - актрисы и режиссера. Мы представ-
ляем историю с легким юмором и тонкой иронией. И с элемента-
ми драмы для особо впечатлительных зрителей.

Сага о Елене
Не обманула. Она сама во многом задает тональность 

предложенному сценическому действу. Несмотря на кажу-
щуюся плотную занятость в кино и на телевидении, Елена 
Игоревна словно как будто что-то недоигрывала до сих пор. 
«Невеста напрокат» окончательно закрывает эти сомнения. 
Впрочем, сама Проклова их отчасти подтверждает, уверяя, 
что впечатление, будто ее много, из-за работы на телевидении 
лишь кажущееся:

- я вошла в тот возраст, который не очень нравится кино-
режиссерам, - как может, объясняет звезда фильмов «Снежная 
королева», «Звонят, откройте дверь», «Мимино». - В кино не 
востребована давно и очень об этом сожалею. Другой вопрос, 
что тоски по работе на съемочной площадке нет в силу былого 
изобилия хороших фильмов, блестящих партнеров, потряса-
ющих режиссеров в моей биографии. А сегодня предложения 
измельчали. Жена или мать главного героя, вдова погибшего 
милиционера или убитого бандита. Отказываюсь даже не из 
вредности или избалованности. Отказываюсь ради своих зри-
телей. Они же меня - актрису, а не героиню - жалеть начнут. А 
я этого не люблю.

Образовавшуюся «кинопустошь» звезда заполняет своим 

новым хобби - иконописью, которой занимается уже около 
года: «Это безумно интересно. Моя отдушина. Похвастать-
ся пока нечем. Настоящие результаты впереди. Но педагог 
мой обнадеживает. Чувствую, что это теперь со мной на всю 
оставшуюся жизнь»… Вопросов про роль Ларисы Ивановны, 
которую хотел киношный Мимино, Елена Игоревна избегает. 
Вспоминает лишь про мешки писем после выхода фильма на 
экраны. И каждое третье начиналось и заканчивалось той са-
мой фразой…

- На какой жанр ложится ваша жизнь?
- Надо подумать. Комедия - однозначно нет. Трагедия - 

тоже… я думаю, что это сага. 

…и один мужчина
Борис Клюев - еще одна звезда «Невесты напрокат». За-

менил в спектакле первого исполнителя этой роли Алексан-
дра Михайлова. Харизматичный и колоритный актер с широ-
чайшей палитрой - от бытовой комедии до высокой трагедии. 
Мужик! Личность! Зрители помнят его Рошфора и Майкроф-
та Холмса из телефильмов «Д’Артаньян и три мушкетера» и 
«Приключения Шерлока Холмса и доктора Ватсона». И обо-
жают главу телесемейства из сериала на СТС «Воронины». 

В Ульяновске не первый раз. И с Малым театром, где слу-
жит много лет, на гастроли приезжал. И в футбол играл пять 
лет назад со сборной облправительства в составе команды ки-
нозвезд в рамках фестиваля «От всей души». Фанат футбола 
и до сих пор. Равно как и здорового образа жизни: 

- я всегда дружил со спортом, чтобы избежать многих по-
пулярных актерских соблазнов. Лучше пусть день начинается 
с зарядки, чем с рюмки. я рано встаю - обычно в шесть утра. 
На гастролях могу себе позволить поспать на пару часов по-
дольше. Не жру много. И этим отличаюсь от своего персона-
жа из «Ворониных». И горжусь, что в свои 70 с хвостиком лет 
могу свободно за идею в пятак дать. До сорока ходил в бассейн 
и спортзал. Сейчас занимаюсь спортом и «качаюсь» дома. 

Возможно, именно потому, что актер в такой прекрасной 
форме, на него на 71-м году жизни обратили внимание голли-
вудские режиссеры и продюсеры. И пригласили в американ-
ский блокбастер. По условиям контракта - никакого разглаше-
ния информации. Подробности из первых уст есть, но их мало:

- Режиссер - поляк американского происхождения - как 
только меня увидел, начал кричать: «Де Ниро! Это же настоя-
щий Де Ниро!». Когда я проходил пробы, даже сценария еще 
не было, только идея в общих чертах. А теперь сценарий будет 
именно под меня…

Ларису Ивановну хочу… напрокат

Борис Клюев - еще одна звезда «Невесты напрокат»

Участники экспедиции по северным 
рекам прибыли на своем транспорте - 
байдарке, который очень понравился 
маленьким  посетителям

Пятый областной 
географический 
фестиваль прошел  
в Ульяновске.

анна ниКс �

В минувшую субботу  в Ульяновске про-
шел ставший уже традиционным областной 
географический фестиваль «Фрегат «Пал-
лада».  Он прошел уже в пятый раз, но по 
масштабу и по количеству зрителей вполне 
может претендовать на первенство. 

Форум был организован при поддержке 
регионального отделения Русского геогра-
фического общества, министерства образо-
вания и науки и министерства искусства и 
культурной политики  региона, но его фор-
мат был ощутимо изменен. 

Во-первых, он занял целых четыре дня 
- с 25 по 28 марта, во-вторых, все меропри-
ятия проходили в одном месте - в Област-
ном Дворце творчества детей и молодежи. 
Соответственно, и ориентирован фести-
валь был на эту аудиторию - от дошколь-
ников до студентов, и каждый из тысяч 
мальчишек и девчонок, которые побывали 
в эти дни на фестивале, нашли для себя ин-
тересное занятие. Это неудивительно, ведь 
в рамках форума  было развернуто около 
тридцати тематических площадок самого 
разного направления: «Подводные экс-
педиции», «Экспедиции по малым рекам 
Ульяновской области», «Лучше гор могут 
быть только горы» - список можно продол-
жать еще очень долго. На площадках мож-
но было не только посмотреть фотографии 
и вычитать какую-либо информацию на 
стендах. Посетители получили возмож-
ность пообщаться с реальными путеше-
ственниками, причем возможность доволь-
но редкую, поскольку эти люди обычно не 
любят публичности. Известный на весь 
мир велопутешественник Владимир Ко-
четков представлял проект «На велосипеде 
вокруг света». Сложно отыскать человека, 
который бы больше подходил для этого, 
ведь учитель географии Сурской школы 
измерил колесами своего велосипеда уже 

практически все доступные для поездок 
места Земного шара, «накрутив» более ста 
тысяч километров. Сейчас в его планах - 
вояж по Новой Зеландии. И путешествует 
Владимир Николаевич не только в одино-
честве - он ведет велокружок, где воспитал 
больше полутысячи своих преемников. Он 
- автор и участник культурологического 
образовательного проекта «Мир», в рам-
ках которого с учениками - участниками 
проекта одолел более двадцати пяти тысяч 
километров  по территории России, Евро-
пы и США. А в конце лета прошлого года 
он со своими воспитанниками совершил 
велопробег «Ульяновск - Феодосия - Улья-
новск». 

Знаменитый «казанский Кусто» Дми-
трий Шиллер рассказывал затаившим 
дыхание слушателям об установленном 
недавно его командой новом мировом ре-
корде погружения в ледяную воду. Дело 
было в Антарктиде…

- Нам очень не повезло с погодой, из 
всего путешествия только несколько часов 
не было шторма. В итоге мы приняли ре-
шение погружаться в бухту действующего 
вулкана - нам это показалось более безо-
пасным вариантом. Результат - девяносто 
семь метров.

На площадке фестиваля живой истории 
«Волжский путь» можно было ощутить исто-
рию на вес (между прочим, русский меч, ко-
торый можно было взять в руку, весит кило 
двести, а шлем - около пяти), а в месте, где 
проходили мастер-классы национальной 
кухни народов, живущих в нашем регионе, 
- на вкус. Рецепты традиционных для раз-
ных народов блюд - это ведь тоже история, 
секреты приготовления каждого из них та-
тары, русские, немцы, чуваши передавали из 
поколения в поколение в течение многих ве-
ков. Кстати, это место было одним из самых 
популярных на фестивале. Зрители, глотая 
слюнки, терпеливо внимали мастерам от на-
циональной кулинарии, которые почти каж-
дое свое действо сопровождали пояснения-
ми, а потом с удовольствием дегустировали 
получившийся шедевр.

Одними из самых живописных гостей 
фестиваля стала делегация Калмыкии, 
одетая в национальные костюмы. Руко-
водитель народного вокального ансамбля 
«Тервин Суван» Эрвена Оргаева посвяти-
ла гостей форума во все тонкости чайной 

церемонии по-калмыцки. А председатель 
Союза журналистов Калмыкии Санал Ша-
валиев сообщил, что чай у них на родине 
считается вершиной трапезы. 

- Еще у калмыков белый цвет почитает-
ся особо, как цвет счастья и удачи. Поэтому 

людям, отправляющимся в путь, калмыки 
желают «белой дороги», а при встрече ве-
шают на шею белые шарфы. Так что «цаган-
аман вам всем, белой дороги»!

В конференц-зале раздавал автографы 
на своей недавно вышедшей книге Вале-
рий Граждан. Название книги, что называ-
ется, попадало в тему фестиваля с точно-
стью до ста процентов - «Путешествие на 
фрегате «Паллада»: взгляд из XXI века». 
Валерий Аркадьевич - тоже человек-
легенда, честно говоря, с его биографией 
вряд ли бы сравнился самый «закручен-
ный» приключенческий роман. Родился в 
1944 году, в той самой Югре, которую он 
называет «долиной смерти». Растила его 
бабушка, свое поколение Валерий Арка-
дьевич с жестким юмором называет «во-
енными выродками» - отцов не было прак-
тически ни у кого, да и матери не у всех. 
Уже с четвертого класса работал наравне 
со взрослыми помощником тракториста. 
Хотел стать летчиком, поступил в Куй-
бышевский авиационный институт, но на 
срочную службу попал на Тихоокеанский 
флот, причем не куда-нибудь, а на одну из 
самых первых атомных подводных лодок. 
Служил на знаменитом корабле измери-
тельного комплекса «Чумикан». После 
окончания службы остался на Камчатке, 
работал на судоремонтном заводе. Двад-
цать лет назад переехал в Ульяновск, где 
стал писать книги. 

- я этот путь, который Иван Гончаров 
на фрегате «Паллада» проделал, тоже про-
шел, - говорит Виталий Аркадьевич. - Его 
книгу в свое время прочел очень внима-
тельно и решил пересказать, включив сюда 
интересные факты о мореплавании и соб-
ственные житейские наблюдения. 

По мнению председателя координа-
ционного совета Ульяновского отделе-
ния РГО Игоря Егорова, далекие страны 
- это прекрасно, но нужно знать и края, в 
которых ты родился. Кстати, на фестива-
ле была представлена информация о се-
мидесяти пяти достопримечательностях 
Ульяновской области.

- Часто бывает так, что хуже всего мы 
знаем историю и особенности своей род-
ной земли. И одна из главных целей этого 
фестиваля - рассказать ульяновцам о крае, 
в котором они живут, - считает Игорь Иго-
ревич.

«Фрегат «Паллада»: «Белая дорога»
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В Ульяновск девушка Мимино приехала в компании Рошфора и брата Шерлока Холмса.
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Великобритания - ульяновский «Квартал» - фототранзит
В креативном пространстве «Квартал»  известный московский фотограф 

Максим Шер представляет  плод пятилетних трудов по созданию каталога архе-
типов постсоветского городского ландшафта -  выставку «Русский палимпсест». 
Проект уже был показан на выставках в Великобритании. Помимо выставляе-
мых в «Квартале» работ, посетители смогут ознакомиться с каталогом открыток, 
отпечатанных специально к выставке.  

В  Ленинском мемориале 
поселился «Уличный сюрреализм» 

Фотограф, работающий   под псевдо-
нимом James Polak, на  самом деле наш 
соотечественник, земляк, который уже 15 
лет живет во Франции. На выставке пред-
ставлено около 100 работ автора. Главной 
стала серия «Уличный сюрреализм» - это 
стрит-фотография, построенная на игре 
света и отражениях в витринах и окнах. 
James Polak открывает повседневность, 
его работы фокусируют взгляд на деталях, 
которые обычно ускользают от взгляда 
туриста, путешествующего по Франции.  

 «Красотой их на миг я обманут…»
На выставке в музее «Архитектура эпохи модерна в Симбирске» представ-

лено более 50 работ в стиле модерн, который нашел свое отражение во многих 
областях творческой деятельности и в первую очередь - в архитектуре, живо-
писи и прикладном искусстве. Авторы работ - ребята детских школ искусств 
Ульяновска, Карсуна, Чердаклов, Новоспасска, Майны. Свои творческие работы 
представляют и педагоги: Е.И. Светина, Л.В. Аверкиева, Е.В. Абрамова, Н.Г. До-
рофеева. Работы выполнены гуашью, цветными карандашами и даже гелевыми 
ручками в различной технике - батик, витраж.

 

В Доме Языковых (ул. Спасская, 22) - открытие выставки  
«Народный костюм. Прошлое и настоящее»  

Уникальные костюмы предоставлены извест-
ным в России собирателем и исследователем рус-
ского народного костюма Сергеем Глебушкиным 
(г. Москва). Сергей Анатольевич - член Союза ху-
дожников России и Международной федерации 
художников, Ассоциации искусствоведов, Русско-
го географического общества, Центрального совета 
Общероссийского общественного движения «Ода-
ренные дети - будущее России», лауреат  всерос-
сийских и международных конкурсов и фестивалей 
фольклора. 

 Представленные на выставке подлинные ко-
стюмы рассказывают об особенностях русского на-
родного костюма разных регионов России второй 
половины  XIX века. 

Начало в 15.00

На экраны кинотеатров выходит  
«Битва за Севастополь»

Фильм режиссера Сергея Мо-
крицкого основан на событиях 
жизни самой меткой женщины-
снайпера Людмилы Павличенко. 
Солдаты шли в бой с ее именем 
на устах, а враги устроили на нее 
охоту. На поле битвы она видела 
смерть и страдания, но самым се-
рьезным испытанием для нее ста-
ла любовь, которую у нее могла 
забрать война. Женщину-легенду 
играет Юлия Пересильд. 

В мемцентре -  
концерт Олега митяева

Автор  и исполнитель  песен, лауреат премий 
«Овация» и «Золотой Остап», заслуженный  ар-
тист  России и член  Союза писателей Олег  Митя-
ев задушевно и просто общается со зрителями, он 
непредсказуем, остроумен и лиричен. Его концер-
ты - всегда приятный сюрприз для публики. 

Начало в 19.00
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Надя акулова �

Михаил Плетнев не давал фортепиан-
ных концертов долгие шесть лет, выступая 
лишь как дирижер. В интервью жаловал-
ся, что  рояли теперь делают никудышные, 
невозможно достичь желаемого  звука, от-
тенков, очень трудно даже трель прилично 
сыграть. Говорил даже, что во время звуко-
записи надевает специальные наушники, 
чтобы  не слышать то, что играет… И вдруг 
анонс выступления Российского нацио-
нального оркестра Михаила Плетнева под 
занавес 53-го Международного музыкаль-
ного фестиваля «Мир. эпоха. Имена…». 
Пропустить такое музыкальное событие  
для меня было невозможно. И я купила 
билет на концерт Плетнева.

Михаил Плетнев давно в высшей лиге 
музыкантов и, как всегда, неуловим. Перед 
выходом на сцену дверь в гримерку закры-
та. Суеверен, считает, что удачу приносят 
не простые напутствия, а старая примета - 
ни пуха ни пера.

За пульт встал Марк Кадин - вдохно-
венный, но собранный дирижер, который 
нисколько не тушуется, сопровождая игру 
не просто корифея, но и создателя вот это-
го самого оркестра, его души. Для начала 
великолепно прозвучала  яркая романти-
ческая оркестровая музыка - сердце успо-
коилось: акустика в зале превосходная.

И вот вышел играть концерт Скрябина 
Михаил Васильевич: привычной  поход-
кой  ссутулившегося, уставшего от жизни 
человека  - это его имидж последних лет. 
Сел на стул у рояля, откинувшись на спин-
ку, потер, словно подмерзшие, пальцы, 
слушая оркестровое вступление.

Кстати, на руки пианиста необыкно-
венно интересно смотреть. Например, 
иногда он играет гамму  первым, вторым 
и третьим пальцами  правой руки (может, 
показалось?), что вообще-то физиологи-
чески невозможно. Нежная аккуратность  

техники и такая видимая беззаботность 
- признаки абсолютного технического со-
вершенства, которое - в таком виде - тоже 
есть демонстрация превосходства… ска-
жем, над неодушевленными клавишами. 

После тихого антракта, прошедшего в 
фойе спокойно, без обычных на статусных 
концертах ажиотажного обсуждения в 
группках медийных лиц и статусных пер-
сон (их собралось немного), было явлено 
чудо номер два - Второй концерт Рахма-
нинова. Дальше началось  нечто феноме-
нальное - счастливцы, побывавшие на кон-
церте пианиста  несколько дней назад, не 
перестают рассказывать об этом. Сказать, 
что Плетнев играет Рахманинова стильно, 
- значило бы обидеть его. Просто веришь, 
что в далеком 1900 году композитор писал 
именно вот это, а не то, что барабанят мно-
гие представители фортепианного планк-
тона своими быстренькими тренирован-
ными пальчиками, готовыми ко всем на 
свете международным конкурсам.

Люблю и я этот концерт, он записан у 
меня на жестком диске компьютера, и я не 
устаю его слушать, радуясь при этом тому, 
что мне не нужно ловить его по радио, как 
приходилось это делать героине фильма 
«Весна на Заречной улице». Кстати, это 
не единственный фильм, где звучит эта 
замечательная, грандиозная музыка, - был 
такой американский фильм, снятый в 1954 
году, под названием «Рапсодия».   

Справка «ульяновской правды» 
Второй концерт для фортепиано с оркестром 
впервые полностью исполнен в Москве авто-
ром в 1901 году с оркестром под управлением 
Александра Ильича Зилоти (двоюродного брата 
Сергея Рахманинова). Концерт посвящен из-
вестному врачу-гипнотизеру Николаю Далю, у 
которого композитор лечился после провала 
своей Первой симфонии. Свои встречи с этим 
человеком Рахманинов вспоминал до конца 
жизни и был очень благодарен ему.

Финальный аккорд  
от Плетнёва

Позвали бегать и ловить футболки
 Фестиваль здорового образа жизни будет проходить в 

регионе с 1 по 7 апреля. В рамках фестиваля планируется ор-
ганизовать порядка 500 спортивно-оздоровительных, профи-
лактических, образовательных, культурных мероприятий. 

Торжественное открытие состоится 1 апреля в Димитров-
граде. Планируется, что в нем примет участие губернатор 
Сергей Морозов.  4 апреля в регионе пройдет федеральная 
акция «Беги за мной». Кроме того, программой предусмотрен 
финал всероссийских соревнований ШБЛ «КэС-Баскет». 
Как стало известно «УП», на Суперфинал чемпионата «при-
ехали» футболки, которые организаторы с помощью пневма-
тической пушки будут запускать на трибуны болельщикам! 
Кстати, принт на футболке нарисовал один из победителей 
январского конкурса  рисунков - Александр Репин из Ниж-
него Новгорода. 

Приходи и стань обладателем такой футболки!
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